

BUREAUX : A ROUBAIX, RUE NEUVE, 17. — A TOURCOING, RUE DES POUTRAINES, 42

Directeur : ALFRED REBOUX

AGENCE SPÉCIALE A PARIS, Rue Notre Dame-des-Victoires.

ABONNEMENTS ET ANNONCES: Rue Neuve, 17, à Roubaix. — A Lille, rue du Caré-St-Etienne 9 bis. — A Paris, chez M. HAVAS, LAFFITE et C., place de la Bourse et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28. — à Bruxelles, à l'Office de Publicité.

LA TOLÉRANCE MAÇONNIQUE

La Loge maçonnique de Roubaix vient de lancer sous forme de pétition, une sorte de manifeste politique dont l'importance ne doit échapper à personne.

Ce n'est pas tout : le Grand-Orient a pris la peine de convoquer les députés et sénateurs francs-maçons, pour leur communiquer l'ordre suprême de la Fédération maçonnique ralliée à la proposition de la Loge de Roubaix.

Le Journal de Roubaix en a déjà donné les principaux passages. Nous les rappelons car l'article est vaillant la peine :

« Considérant que les fonctions publiques de tous ordres ne doivent être confiées qu'à des citoyens dévoués au régime républicain... »

Nous n'affectons pas une surprise que nous sommes loin d'éprouver. La Loge de Roubaix ne fait que donner une forme définitive et publique à la doctrine essentielle de la franc-maçonnerie jacobine.

Ce programme cynique est celui que M. Burdeau développait naguère à la tribune, en demandant que les élèves des jésuites fussent exclus des concours d'admission aux écoles de l'Etat.

Ce qu'il y a de prodigieux, c'est que des gens qui se prétendent démocrates et égaux, ont signé cette pétition : le fanatisme anticlérical est contumace de ces singuliers contradictions, et Messieurs les francs-maçons qui prétendent imposer au Parlement la résurrection d'un privilège inadmissible en faveur de l'Université...

LE DEVOIR SOCIAL

des Catholiques de France L'Unionne public la réponse de Son Excellence le cardinal archevêque de Paris, aux catholiques qui ont consulté sur le décret social. Cette réponse est très longue : en voici quelques passages saillants :

« Nous parlons aujourd'hui avec la liberté que nous nous donnons à nous-mêmes. Nous ne sommes pas le parti des catholiques. Nous sommes le parti des hommes de bien, de ceux qui veulent le bien de la France et de l'humanité... »

« Son Excellence rappelle les attaques dirigées par la secte qui combat les idées chrétiennes, puis elle continue :

« Il importe, avant tout, de bien définir les deux termes de la question: il ne faut pas la restreindre, nous le verrons, à des questions de morale politique, de morale sociale, de morale économique... »

« Or, nous n'hésitons pas à dire, si le programme de secte anticatholique doit passer dans notre législation, comme on y travaille constamment depuis quatorze ans, que ce sera un grand malheur pour la France... »

« Nous avons signalé les trois grandes attaques dirigées contre la liberté de conscience, la liberté de culte, la liberté de réunion... »

« Et plus loin : « Que les efforts de gens de bien ne s'adressent pas en des luttes politiques stériles, mais qu'ils se portent, là où les appelle le devoir religieux et social, là où les appelle le vrai intérêt de la France... »

« Nous nous ne serions pas complaisants, si nous ne disions aux catholiques : Le devoir social ne s'accomplit pas seulement dans les élections ou les assemblées législatives. Chacun de nous doit le remplir dans la position qu'il occupe dans la société... »

« Nous avons parlé comme évêque, nous ajoutons comme évêque français, aimant l'Eglise de tout le monde et évêque français, nous devions une parole sincère et loyale aux hommes de notre temps et de notre pays... »

« Paris, le 2 mars 1891. « J. FRANÇOIS, cardinal RICHARD, Archevêque de Paris. »

LES FILS ET TISSUS DE LAINE

Voici le rapport fait au nom de la Commission des Douanes chargée d'examiner le projet de loi sur le tarif général des douanes, fils et tissus de laine pure et mélangée, (N°s 372 à 378, 434 à 438 du Tarif général) par M. Bourgeois (Jura), député.

« Cette Commission est composée de MM. Méline, président; Viette, Raynal, Mailhé (comte de), vice-présidents; Jonaert, Jannin (Emile), Deloncle, Turcat (Adolphe), secrétaires; Fourcaux, Sarron, Faure (Gaston), Dérens (Gaston), Dupuy, Rogues (Baron), Charles Roux, Thomson, Bourgeois (Jura), Mir, Mézières, Lestellier, Armez, Rostet (Albin), Graux (Georges), Leydet, Phiépon, Pevet, Pierre Legendre (Nord), Milschlag, Laverjat (Honoré), au Périer, de Larosière (Girard), Balaun, Doussard, Rolland, Baroni (Gaston), Lockroy (Emile), Saignes, Bignon, Dreyfus (Gaston), Peytral, Viger, Ayzard (Edouard), Baihaut, Arène (Emmanuel), Deandrea, Marty, Say (Léon), Desbrière, Deleury, Deleury (Gaston), de Lamoignon (Vooges), Fougeollet, Villebois Mareuil (vicomte de), Bourlier, Taillanier, Fairé, Bischère, Brinard, Le Gavrian.

« L'industrie de la laine est l'une des plus prospères de nos contrées. Elle occupe en France plus de deux millions d'ouvriers et produit pour un milliard de francs de produits manufacturés... »

« Pendant la même année, l'industrie anglaise ne consommait que 218 millions... »

« Le projet de tarif général proposé par le gouvernement français, nous le verrons, est très avantageux pour l'industrie française... »

« Les chiffres fournis par la Direction des Douanes, les importations de laines peignées ou cardées en 1886 et en 1887, nous montrent que l'industrie française a su se défendre... »

« On constate ainsi que pendant les trois dernières années de la guerre, les exportations de laines peignées ont subi une légère diminution de 15,893,000 kilogrammes... »

« Cette pétition porte tout entière sur notre exportation aux Etats-Unis, laquelle accuse les diminutions suivantes : 1887..... 4 051,000 kilog. 1888..... 3 791 000 " 1889..... 3 436 000 "

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« Confiance dans ses forces et dans les succès assurés à son activité, l'exportateur de nos produits de fabrication industrielle... »

« Ce projet de tarif général proposé par le gouvernement français, nous le verrons, est très avantageux pour l'industrie française... »

« Les chiffres fournis par la Direction des Douanes, les importations de laines peignées ou cardées en 1886 et en 1887, nous montrent que l'industrie française a su se défendre... »

« On constate ainsi que pendant les trois dernières années de la guerre, les exportations de laines peignées ont subi une légère diminution de 15,893,000 kilogrammes... »

« Cette pétition porte tout entière sur notre exportation aux Etats-Unis, laquelle accuse les diminutions suivantes : 1887..... 4 051,000 kilog. 1888..... 3 791 000 " 1889..... 3 436 000 "

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

REVUE DE LA PRESSE

La grande question à l'ordre du jour dans les colonnes de la Chambre et dans les journaux, c'est encore la question des courses.

« Tout le monde en parle et il paraît que les ministres eux-mêmes sont très divisés sur les moyens à employer pour mettre en pratique les résolutions votées par la grande majorité de nos représentants... »

« Voici la conclusion d'un article de M. Paul de Cassagnac, dans l'« Autorité », sur cette question : « Séparons donc ce qui doit être séparé dans de justes limites, les courses et le jeu... »

« M. Rochefort épilogue en ces termes sur le nouveau projet de loi : « L'excitation officielle au jeu... »

« L'empereur Guillaume A., à notre avis, fait preuve d'un bon sens singulier... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

« L'exportation des tapis est en avance sur les autres produits de la laine... »

BOURSE DE PARIS du mercredi 4 mars

BOURSE DE LILLE du mercredi 4 mars

DERNIERE HEURE

COURS DE CLOTURE AU COMPTANT du 4 mars 1891

CHRONIQUE

Les réseaux téléphoniques de Lille, Roubaix, Tourcoing, reliés à ceux de Tournai et de Courtrai.

Le gouverneur général de l'Algérie. Paris, 4 mars. — M. Jules Ferry est tout à fait disposé à prendre la parole vendredi dans la discussion non encore close de l'interpellation de l'Algérie.

Le parc de Beanne, mandé par express, est arrivé sur les lieux avec une brigade de gendarmerie. Plusieurs arrestations ont été opérées.

LES MARCHÉS A TERME BULLETIN DU JOUR ROUBAIX-TOURCOING. — Peu de changements dans les cours qui conservent leur tendance calme.